

El próximo domingo se celebrarán las elecciones municipales correspondientes al tercio familiar

Por la Junta Municipal del Censo han sido reclamados los señores Juan Puig Admetller y Marcelino Otero Inzua como candidatos para dicha elección y de los que, entre ellos, deberá elegirse el que en representación familiar había de ocupar el único puesto que por renovación parcial de los cargos queda vacante en el Consejo Municipal.

Según se nos informa las candidaturas para dicha elección serán repartidas a domicilio.

# ANCORA

SAN FELIU DE GUIXOLS

22 DE NOVIEMBRE DE 1951

## CRONICA DE LONDRES

**Los «TORIES» anuncian más restricciones.**— La prensa londinense publica las diversas medidas financieras que acaba de tomar el Gobierno Británico bajo el slogan «We must take drastic steps, the alternative is national bankruptcy».

Entre varias, van a reducir muchas importaciones, el tourist Allowance y Mr. Butler —nuevo Chancellor of the Exchequer— se propone rebajar, asimismo,

el racionamiento comestible ya bastante exhausto. Menos «bacon», azúcar, queso, conservas, etc. Parece dejará intangible el huevo semanal que hay asignado por cabeza, aunque no asegura la posibilidad de mantener el suministro semanal de carne equivalente a unas 6 pesetas por persona.

De todas formas, mientras el Té no falte, no es de esperar que los ingleses se inmuten mucho por toda esta clase de restricciones.

**Probable aumento del movimiento turístico inglés hacia España.**— Una de las cuales puede que nos afecte realmente, y a esto quiero referirme concretamente, es la llamada «Tourist Allowance cut to £ 50». Es decir, reducen a 50 Libras la cantidad autorizada para Travels and Holidays, significando la mitad de lo que hasta ahora venían disfrutando los británicos que se dirigen al Continente.

En los medios del turismo, hay la impresión de que esta nueva medida restringirá enormemente la posibilidad de viajar al extranjero. En particular, repercutirá a Francia, Italia y Suiza como consecuencia de su alto nivel de los precios. Sin embargo, parece que no afectará a España, sino que, por el contrario, mas bien nos favorecerá de mantenerse los actuales tipos de cambio con respecto a la libra esterlina, pero también, de no sufrir sensible al-

za el coste en los Hoteles españoles. Existe, pues, la unánime creencia de que nuestro país será todavía mucho más popular en 1952.

**El Campeonato de Liga en Inglaterra.**— La nota sensacional de la jornada del Sábado fué la inesperada derrota del Manchester United, batido por el Chelsea por 2 - 4. El Chelsea hizo un brillante partido. Aunque se encuentra entre los cuatro de la cola, de los 22 equipos que componen la Primera División, hay justificadas esperanzas de un progreso en su situación.

El Arsenal venció netamente en su campo al West Bromwich Albion por 6 - 3, manteniéndose «leader» de la clasificación con 24 puntos.

Sus seguidores inmediatos son el Portsmouth, Tottenham, Bolton y Manchester United con 23, 22, 22 y 21 puntos respectivamente.

El magnífico stadium del Arsenal estaba hasta los topes. Pocos minutos despues de haber empezado el partido empezó a llover «cats and dogs» lease (a bots i barrals), pero como esto es muy normal aquí, público y jugadores se mantuvieron en sus sitios como si nada.

Felix de Palma

Londres, 12 Noviembre 1951

Sintoniz

Las garrafas de la SARFA

Con todos los perdones, querida señora Sarfa, porque ya sabemos que no es usted la culpable; con todos los perdones, decimos, pero a ver si es posible que desaparezcan del interior de sus coches de línea las garrafas de agua de Caldas. Lo decimos porque el pertinaz traslado de tales recipientes de dieciséis litros se repite pese a las protestas más o menos tímidas del respetable. Mientras a los pasajeros se les grita que no entren los maletines en el ómnibus y se les prohíbe que metan entre sus rodillas los paquetes, los mismos empleados que tan celosamente cuidan de dejar expedito el espacio de la carga humana, meten en la parte delantera del autocar hasta cuatro monumentales garrafas llenas del preciado líquido «a granel». No seremos nosotros quienes discutamos la sorprendente sed de esos empleados que son capaces de beberse diariamente hasta cerca de un centenar de litros de agua carbonatada, pero si nos preguntamos por qué demonios si se obliga al pasaje a cargar las maletas y cestos en la cubierta de los coches, no ha de hacerse lo mismo con las garrafas, sean de quien sean, vayan donde vayan y vayan a lo que vayan. Por eso, señora Sarfa, aunque no es usted la culpable, le denunciaremos esta falta garrafal, a ver si la subsana. ¿Gracias?

U.

MOVIE TONE



ANCORA por el mundo

Sabemos que todas las semanas el correo se lleva por el mundo unos cuantos ejemplares de nuestras ediciones, en pos de quienes, ni la distancia ni los años, han podido borrar hacia nosotros su recuerdo.

He ahí, sin añadirle más preámbulo, la carta que de Rio Piedras, Puerto Rico, nos llega esta semana:

Sr. Director de ANCORA  
San Feliu de Guixols. Girona, ESPAÑA.  
Distinguido Compatriota:

Por la gentileza de mi apreciada prima Lucía Rigau de Roig, ha llegado a mis manos una hoja de cuatro páginas que se titula ANCORA; tiene fecha 13 de Septiembre 1951; además un suplemento de «Los Sitios» dedicado a la Costa Brava. Ambos los he leído de un tirón, como decimos acá en Puerto Rico.

Sería largo de contar la grata impresión que he experimentado con esa lectura tan amena y familiar; admiro, sorprendido, como una población tan pequeña pueda sostener un periodiquito local y que posea vida propia; en verdad debe ser una labor llena de grandes esfuerzos y por eso resulta más plausible y meritoria. Aquí, en este país, tenemos varias poblaciones de 50, 60, 75 mil habitantes donde no se publica ni una hoja, ni siquiera semanal; tenemos que conformarnos con las noticias llegadas de la capital, donde se publican dos grandes rotativos.

El malestar de esta indiferencia es atribuida a que esta Isla viene asimilando, muy de lleno, las ideas americanas del Norte y nos estamos acostumbrando a los negocios en «grande escala», escala de millones y más millones, y este ambiente de grandeza nos hace creer que los pequeños negocios y empresas no tienen derecho a la vida...

Yo no comparto esa opinión en materia de letras; puede que en lo comercial tenga su fundamento; creo y afirmo que el alma de los pueblos no debe achicarse hasta hacer nulo su pensamiento. Nuestro gran filósofo Rosendo Matienzo Cintrón, nació en una aldea llamada Luquillo.

Felicito de todo corazón a sus sostenedores y en particular al Sr. Director de ANCORA que revela estar asistido de un gran temperamento y una pasmosa perseverancia.

Mi padre, Felipe Rigau y Barba, nació en esa ciudad; mi madre, aunque nacida aquí, era hija de otro catalán, Manso Carreras; yo nací en el pequeño pueblo de Sabana Grande, P. R. en donde nuestro apellido es más conocido que el «agua picante»...

No debo terminar estas líneas sin antes consignar que, aunque mi nacimiento me hace portorriqueño, mi corazón late al impulso de la sangre catalana.

Ya Vd. puede contestar a ese señor que le pregunta cual es el sitio más retirado que se lee ANCORA, que es en la Isla de Puerto Rico.

Atentamente suyo,

Juan M. Rigau

## Ante el encuentro del domingo

Para dar cuenta con la debida amenidad informativa que el acontecimiento requiere, de la gran contienda deportiva que se librará el próximo domingo en Palamos, ANCORA ampliará excepcionalmente su sección dedicada a la panorámica del deporte a fin de lograr una mayor extensión en sus crónicas y comentarios.

Con estricta sujeción y fidelidad a la caballerosidad que viene rigiendo nuestro historial periodístico, nos complacemos en anunciar que dicho partido será comentado en estas páginas a través de la distinta visual que forzosamente lo verán ambos contendientes, o sea a través de la crónica redactada por nuestro enviado especial y de la que a su vez nos transmitirá nuestro corresponsal palamosense desde aquella localidad.

Para que el éxito de la jornada pueda ser lo completo que, entre buenos rivales, toda pugna merece, así como en el deseo manifiesto de que, venza quien venza, podamos luego aplaudirle como el mejor, esperamos que, imitando nuestro ejemplo de sana y deportiva imparcialidad, querrán los veintidós jugadores darnos una auténtica lección del mejor fútbol, facilitando igualmente los demás que asistan al encuentro que esa nuestra esperanza se cumpla hasta el final, tan rendida y solemne, como esta pluma la proclama.

Que la jornada del próximo domingo sea, pues, un acto de auténtica afirmación deportiva, tan sana y alegre como el historial de ambos clubs nos demanda y a sabiendas de que nunca lo cortés — como reza el refrán — quita a uno de que sea valiente.

POI

No deje de adquirir el próximo jueves

ANCORA

AMPLIA INFORMACIÓN DEL ENCUENTRO

Palamós - Guixols

## Turno FARMACEUTICO

El próximo domingo efectuará el turno correspondiente la farmacia RODAS.

## DE SOCIEDAD

El hogar de nuestros buenos amigos Narciso Ribot y Conchita Trafi se ha visto aumentado con el nacimiento de un hermoso niño fruto de su matrimonio.

El pasado miércoles celebró en la Ermita de San Elmo el matrimonio de nuestro particular amigo Hermann Sierle con la agraciada señorita María Roca. Celebró a continuación una lucida fiesta en los salones del Hotel Murlá bellamente engalanados, emprendiendo los recién casados su viaje de luna de miel.

Asimismo celebró el pasado sábado el enlace matrimonial del distinguido joven Pedro Boyer con la simpática señorita Isabel Planellas Tell. Nuestro Templo Parroquial viose materialmente asaltado por la multitud ávida de contemplar el paso de los contrayentes.

## Nuestra encuesta sobre el "Suro Gros" de Romaña

### TEMA Y VARIACIONES

Libreme Dios de ni tan siquiera intentar una controversia literaria, con plumas tan expresivas y a la par experimentadas, como las del señor D, la de D. Luis Esteva y otras más que intervenir pudieran en esta ya, a mi modo de ver, inevitable campaña en favor del «suro gros», pues de librarse aquélla, sería a bien seguro la mía la que llevaría peor parte, por lo que, anticipadamente, rindo mis armas y escudo a conocidos e ignorados polemistas.

Muy, mucho menos está en mi ánimo, causar la más leve ofensa a los señores propietarios del árbol, por lo que igualmente les presento en vanguardia mis humildes y sinceros respetos, como excusas de haber tomado la pluma en asunto que intervengo con el simple título de admirador de la famosa planta.

Desde el primer momento, interesóme cuanto con el gigante del «suro gros» se trataba y al leer el «Movietone» publicado en el número de ANCORA correspon-

diente al día 8 del mes en curso, quedé sorprendido de la aseveración que tal campaña, además de inútil, resultaría lesiva, ya que quién la ha sugerido y quienes apoyado, nunca tuvieron (creo poder responder de ello) la más mínima intención de herir ninguna sensibilidad, y si tan solo, la de poder continuar admirando y hacer admirar el ejemplar único de alcornoque que enriquece el caserío de Romaña de la Selva del término de Santa Cristina de Aro.

Reflexionando sobre el objetivo del citado «Movietone» El suro gros de Romaña, llégase fácilmente a adivinar un noble intento del autor, pretendiendo poner fin a la campaña por innecesaria, conocida la posición que hacia el coloso tiene adoptada la familia propietaria. Como el tema da para variaciones, anoto las siguientes: ¿No ha evidenciado el referido escrito, el peligro que durante la deliberación familiar corrió la planta gigante? De interesar conservar lo y sentida la repugnancia a abarritarlo: ¿Por qué ensombrecía la determinación el temor a la pérdida del valor material del coloso? ¿De no haber habido la divergencia de pareceres, o mejor dicho, el muy elogiado y riguroso de la Sra. Cama, no habría ya entonado el «suro gros» el «adiós a la vida»?

Aceptada con acertadísima, pero no única, (cuando la enfermedad es grave, suele recurrirse a la consulta de facultativos) la posición de buscar en defensa de los valores colectivos asesoramiento al servicio Forestal: ¿Habría tal Organismo, puesto en antecedentes y averiguada la enfermedad del alcornoque, en

miras a prolongarle la vida, aconsejado su pela y ésta en las proporciones que se realizó?...

No sé si en estas fechas habrá complacido el señor D. al Sr. Esteva, remitiendo al Sr. Cama los números de ANCORA que tratan del «suro gros», así como los buenos oficios del Sr. Klaebisch; lo que sí me consta a ciencia cierta, es que antes de ver la luz tal proposición, la Dirección del semanario, (recuérdese que media una carta que el Sr. Klaebisch dirigió al Sr. Alcalde de Santa Cristina de Aro, ANCORA del día 24 de octubre pasado), hubo quién, con intento de armonizar la cuestión a satisfacción de los interesados, enteró debidamente al repetido propietario de los buenos deseos brindados que resultaban ser idénticos a los que ofrecía el mediador.

Ignoro el resultado que obtendrá la proposición del Sr. Esteva y aunque he podido averiguar el que obtuvo la gestión ya realizada, considero prudencial silenciarlo, determinación que no implica el poder desear vivamente, que tanto una como otra, aún es tiempo, lejos de avivar sentimientos de enojo contra todos cuantos interesados estamos en su conservación, aunamos esfuerzos e iniciativas para que el «suro gros» de Romaña continúe firme y valeroso resistiendo los temporales con que le combaten la naturaleza y la humanidad,

L. G. P.

## MOVIMIENTO DEMOCRATICO

Matrimonios: Agustín Esteva Costa con Lidia Prats Roselló. José Poch Tarrides con Elisa Oller Rubau.

Nacimientos: Narciso Ribot Trafi hijo de Narciso y Concepción. Rafael Colomeda Pi hijo de Rafael y Teresa. Antonio García Pagan hijo de Miguel e Isabel.



—Mes de las almas. Prosigue todos los días a las 7 de la noche con los cultos de costumbre.

—Los alumnos de la Escuela de Música honrarán a su Patrona, Santa Cecilia, con una Misa que se celebrará a las 9 de la mañana.

—Mañana viernes, la primera misa se celebrará en la Iglesia de Ntra. Señora del Carmen y el sábado en la del Inmaculado Corazón de María.

—El próximo domingo se celebrará el DIA DEL SEMINARIO.

## NOTICARIO DEL MAR

MOVIMIENTO DE BUQUES: Cabo Toriñana procedente de Tarragona y destinada a Barcelona.

## BARBERIA BASART



## Acuerdos de la Permanente en la sesión del pasado viernes

Aprobación minuta del acta anterior.  
Aprobación de las cuentas semanales por un total de pesetas 7.113'02.

Acto seguido se da lectura a la solicitud que eleva D. Esteban Recolons Montalat, Empresario del Salón Victoria sobre su deseo de renovar el Concierto fiscal para el pago de los arbitrios de Consumo de lujo en 1952 por razón del establecimiento que explota, acordándose pase a estudio de la Comisión correspondiente para que haga el señalamiento del tipo anual con que ha de contribuir el recurrente.

Seguidamente y de conformidad con el resultado del expediente instruido al efecto previa solicitud escrita de Doña Lina Dawson Albiñana, por unanimidad se acuerda conceder a dicha Sra. Dawson, la correspondiente autorización para que pueda efectuar obras de reconstrucción de la casa núm. 4 de la Travesía de la Riera de esta ciudad, en las condiciones técnicas y administrativas acostumbradas.

El Sr. Presidente da cuenta de que tal como se le tenía anunciado, el pasado domingo fué visitado por un Sr. Arquitecto de Barcelona, un dirigente nacional del Deporte de Bolos y otro Sr. que les acompañaba, los cuales actuaban en nombre de los Sres. Fortó y Llorens, firmantes de la solicitud que pende sobre la mesa; examinaron el terreno que consideran apto para la instalación, dieron cuenta de las instalaciones que llevan hechas en este litoral y manifestaron que debían entrevistarse con S. E. el Gobernador Civil de la provincia para darle cuenta del resultado de sus gestiones, pues según dijeron está dicha Autoridad interesada en que se instalen tales juegos en poblaciones frecuentadas por el turismo internacional, quedándose en que se presentarán los oportunos proyectos, croquis, condiciones de plazo y demás con el fin de que sea prácticamente un hecho el establecimiento oficial en esta ciudad de una importante Pista de juego de bolos, con seis elementos.

En ruegos y preguntas el Sr. Clavaguera se interesa para que se proceda al arreglo del firme de la calle Carretera vieja de Palamós para facilitar el tránsito rodado por aquella importante vía, prometiendo el Sr. Alcalde que en cuanto pueda la Brigada Municipal procederá a dicha reparación.

## EDICTO

De acuerdo con lo interesado por el Il. Sr. Jefe provincial del Servicio Nacional del Trigo, se hace saber a todos los agricultores de este término municipal que el día 30 del corriente mes, finaliza el plazo de entrega en los Almacenes del Servicio de todos los cupos forzosos (cereales panificables y Piensos), señalados durante la actual campaña. Pasada dicha fecha, solo se admitirán las entregas de excedentes de cereales panificables hasta la fecha que oportunamente se indicará. Es necesario atenderse estrictamente a lo dispuesto anteriormente para evitar las sanciones previstas por la legislación en vigor.

**A. M. C. O. Transportes Reunidos**  
MATERIALES PARA CONSTRUCCION Paquetería - Encargos  
Carga general - Camionajes

CONSULTE PRECIOS E ITINERARIOS a:  
San Juan, 15 - Teléfono 24 - SAN FELIU DE GUIXOLS

**J. A. R.**  
MATERIALES PARA LA CONSTRUCCION  
SAN PEDRO, 17

**Simón ARARÁ** Artículos vaporo  
Rutlla, 10 ESPARTERIA Y MUEBLES

## Nota de la Alcaldía

Próximo a confeccionarse el Padrón para la aplicación del arbitrio municipal sobre la prestación y limpieza del servicio de Alcantarillado para el ejercicio de 1952 y al objeto de dar mayores facilidades a los contribuyentes en general, se hace público que durante el plazo de diez días hábiles, a partir de la publicación de esta nota en el periódico local, se aceptarán en la Secretaría de este Ayuntamiento, todas aquellas sugerencias o reclamaciones de quienes documentalente y en forma reglamentaria, justifiquen tener derecho a la rectificación de la totalidad del arbitrio que se les viene aplicando.

## EL OCASO

Ha sido entregado el premio consistente en 200 ptas. al abonado del OCASO D.ª Concepción Regolta, Carretera Gerona, 79, por ser la poseedora de la Tarjeta de Comprador núm. 17.352.

En el sorteo verificado el día 15 del actual, también ha correspondido la Suerte a San Feliu, con el número 16.763, cuyo tenedor podrá recoger el susodicho premio el sábado de 5 a 8 tarde en las oficinas de la Compañía, Algabira, 7.

A fin de evitar confusionismos, se ruega a los Sres. abonados que posean las Tarjetas de Comprador; tengan en cuenta que los sorteos son relacionados con los 3 mensuales que se celebran en Madrid y el premio corresponde al que su número de Tarjeta sea igual al que obtenga el PREMIO PRIMERO.

## miscelánea de ACTUALIDAD

**Dragado del puerto.**—Hará, aproximadamente dos semanas, que se está efectuando una limpieza general a nuestro maltrecho puerto. Con ello se pretende, en vistas de que, según rumores, está en proyecto uno de grandioso en Rosas, con lo cual recalarían en el nuestro buques de gran tonelaje, cosa que en la actualidad parece una quimera.

**Pesca.**—El pasado jueves, pescóse por una de las «bacas» que estaba realizando su cotidiana labor, un enorme delfín, que media aproximadamente unos tres metros y medio.

**Deportivas**—El pasado domingo contendió en Llagostera con el titular la U. D. Guixolense, siendo vencida por el resultado de 2-1. Todos los goles se lograron en la primera parte y desgraciadamente, el que dió el triunfo al Llagostera fué logrado por la misma defensa azulgrana. El gol del honor fué obtenido por Sala. En la segunda parte transcurrió con pleno dominio azulgrana no viéndose compensado por la nula labor de uno de los delanteros.

U. D. Guixolense: Zerst; Rigau, Serra, Ripoll; Canal, Oliva; Gutarra, Calvet, Sala, Buxó y Martín.

Si los partidos oficiales con el Palamós siempre, no cabe decirlo, han arrastrado a las masas, el del próximo domingo, a no dudarlo será el de la máxima emoción, no sólo por los puntos que se ventilarán, sino porque de vencer el Guixols, difícilmente sería alcanzado ya. Por ende, la Casa González-Byass ha cedido un magnífico Trofeo que se adjudicará el equipo que mayor gol average consiga.

**Visita.**—Ha pasado por S'Agaró, con objeto de inspeccionar las carreteras que desde la frontera enlazan con nuestra Costa Brava, el Director General de Carreteras Dn. Manuel M.ª Arrillaga.

**Necrológicas.**—El pasado viernes falleció víctima de un accidente automovilístico nuestro particular amigo Juan Tibau. El hecho acaeció cerca de Djidjeli (Argelia) en donde tenía instalada su fábrica de tapones de corcho.

Este hecho ha causado gran consternación en nuestra ciudad ya que el finado gozaba de grandes simpatías.

Nuestro más sentido pésame a sus desconsolados madre, hermanos y demás familiares.

INSTALACIONES DE ALUMBRADO - ELECTRICIDAD SANEAMIENTO - CALEFACCION Bien Calculadas y Realizadas  
**Juan Puig**

Teléfonos, 161 y 283 Verdagué, 13  
SAN FELIU DE GUIXOLS

APARATOS DE RADIO ARTICULOS REGALO DECORACION DEL HOGAR Visite Establecimiento  
**LUXOR**

**O. CASELLAS**  
PINTURA - DECORACION

Agua carbónica  
**La Mascota**

## CARTAS AL DIRECTOR

He ahí la recibida esta semana, dirigida al

Sr. **Stoop** cronista deportivo de Palamós.

Leída su crónica del partido Palamós-Júpiter, la cual para calificarla suavemente, pondremos, infantil; en ella me fijé particularmente en su coletilla sobre el próximo Palamós - Guixols y, francamente me movió a risa, porque si el problema del Palamós es: por cuantos goles ganaremos de más al Guixols; si por tres, si por cuatro, si por cinco... a nosotros, los verdaderos deportistas, socios del C. de F. Guixols, segundo líder del torneo, por ahora, este problema no nos preocupa lo más mínimo, (aunque deseamos ganar y por la máxima). Lo que nos interesa sobremanera es ver buen fútbol, noble, de hombría y que el equipo que juegue mejor, sea el que se lleve la victoria. Saldremos del campo conformados, si perdemos, y alegres, si ganamos; pero nunca, entienda usted, Sr. Stoop, nunca aconsejaremos, ni consentiremos a nuestros muchachos, que para ganar un partido empleen la maniobra, baja del agarrón, como dice V., porque esto es, ni más ni menos, que aconsejar el embrutecimiento del deporte.

El domingo se enfrentan nuestros respectivos equipos; nosotros aconsejamos a los jugadores del Guixols que se porten sobre el terreno de juego en la misma forma que los anteriores partidos de este torneo y que les ha reportado la buena puntuación que ostentan; eso es, juego noble, valiente, deportivo, de caballero; nada de marrullerías, ni codazos, ni agarrones; que un partido ganado así, no es una victoria; que gane quien juegue mejor o a quien la suerte le sea más propicia.

En cuanto a los del Palamós, que jueguen como usted les aconseja, al agarrón, y veremos cuando se salen de la cola.

Atentamente

A. G. F.

Hotel LAS "NOIES"

GARAJE CENTRAL

PASTELERIA

La Vienesa

Hostal de La Gavina

NOVEDADES GRAU

Rutilla, 19 - Teléfono 226

Agua de MALAVELLA

Representante SÉBASTIAN MESTRES

Transportes J. VIDAL

Cargay Encargos para Barcelona

Fábrica de GASEOSAS y SIFONES

CERVERA Cerveza DAMM

Imprenta BARNES - Palamós

# LOS GUIXOLENSES EN PRIMERA POSICION

## Guixols, 4 sin emplearse excesivamente a fondo, el Guixols Arenys, 1 bate ampliamente a los de Arenys de Mar

Ocho encuentros consecutivos sin conocer la derrota, es gesta no fácil de igualar, y así hemos visto que el Guixols con paso firme ha ido salvando infinidad de escollos, para llegar a clasificarse en la undécima jornada, primero de la Regional A. Alguien podrá objetar, que su permanencia en tan meritorio lugar, al ser poca la diferencia que les separa de sus seguidores, será efímera. No tenemos intención de sostener lo contrario, solo diremos, que amparados en la modestia que nos caracteriza, para nosotros ya es mucho, que al menos por una sola jornada, hayamos podido ostentar la cabeza del Campeonato de Cataluña.

Muchos aplausos recibió el Guixols al aparecer al terreno de juego; no menos se merecen los esforzados muchachos, que jornada tras jornada, dejan en tan buen lugar el nombre de nuestra ciudad.

No podremos decir que nuestro equipo hiciera un gran encuentro, ganó bien y con rápida facilidad —a los diez minutos ya el marcador señalaba un magnífico 2 a 0 a su favor— y se limitó en la primera parte a cumplir, sin forzar el tren en ningún momento, sabedor que era superior a su contrincante, terminando los primeros 45 minutos, con una diferencia de tres goles, que daba plena confianza a la afición, de lo que podría ocurrir en el segundo tiempo.

No lo entendieron así los de Arenys de Mar, que salieron des-

pués del descanso con ganas, consiguiendo inquietar reiteradamente a González, para a los seis minutos marcar su único gol. Se crecieron los chicos, y ya vieron que la cosa podía al final ser otra, y aquel equipo vencido del primer tiempo, se convirtió en «machote», y ya no tan solo arremetió en sus ataques, si no, que ya incluso se atrevió a pasar a mayores, produciéndose las primeras broncas, teniendo que intervenir reiteradamente el director del encuentro, para poner paz y tranquilidad, cosa que se consiguió al cuarto de hora, al remachar su triunfo el Guixols con un nuevo tanto, dejando la cosa para sentencia.

Los azulgrana, ya no se durmieron, el Arenys les había espabilado, y durante el resto del partido ya no aflojaron, las cosas salieron mejor o peor, pero el encuentro ya no perdió interés, gracias a que las jugadas se sucedieron una tras otra.

La puntualidad con que empiezan los encuentros, hace que muchos aficionados retrasados pierdan la oportunidad de ver algún tanto. En el encuentro que nos ocupa, muchos fueron los que no vieron los que realizó Mario, el primero de los cuales, fué magnífico a todo serlo.

Escasamente habían transcurrido 3 m. del inicio del partido, Mario, en una de las más bellas jugadas de la tarde, bate a Uoz. A los diez, el mismo jugador obtiene el segundo, también de bella factura. Como ya hemos consignado anteriormente, el juego

se mantuvo sosete en esta primera parte, con todo, varias veces se cernió el peligro en la puerta forastera sin consecuencias, pues- to que faltando dos minutos para el descanso, Cabo pone el tres en el casillero.

En la segunda parte, dominó de salida el Arenys, y a los 3 m. el Guixols cede corner, consiguiendo los forasteros a los 6 m. por mediación de Nonell el gol del honor.

El Guixols replica, no dejando ya el dominio. A los 9 y 14 m. han de ceder los de la costa corner, produciéndose a los 15 m. el gol de Cabo, ejecutado en difícil posición, pues con anterioridad había sido zancadillado, falta que no señaló el colegiado. Y como final, señalemos dos peligrosos disparos que no se colaron por centímetros, de Segura y Vilagrán, a los 25 y 30 m. respectivamente.

Dirigió el encuentro, el colegiado Sr. Badía bastante aceptablemente, y a sus órdenes los equipos se alinearon así:

GUIXOLS: González, Jacomet-Arquer- Terrades, Vilagrán- Colomer, Muñoz- Cabo- Segura- Aylagas- Mario.

ARENYS: Uoz, Martorell- Saló- María, Puig- Juan, Navas- Nonell- Calvo- Morros- Serrano.

Del Arenys los mejores Puig y Martorell. Del Guixols, diremos que todos cumplieron, pero no podemos pasar por alto la gran actuación de Terrades y Mario.

CASIMIRO

## Otra posible victoria, esfumada Calella, 5-Palamós, 4

Gran partido el realizado por el Palamós en el campo del Calella frente a un equipo que pese a tener 2 tantos a su favor al cuarto de juego, no dió la sensación de que pudiera ganar el encuentro.

El Palamós llevó en todo momento la iniciativa del mismo, y si lo perdió, no lo ganó el Calella; lo ganó su erudito público, con la eficaz ayuda del colegiado Sr. Tudela, que desmoralizó a nuestro equipo.

Del Palamós sólo hay que lamentar la falta de nervio y coraje en las pocas jugadas que, en las postrimerias del partido, se produjeron ante la portería de Salvia.

Iniciado el partido, arranca el Palamós con buenas y briosas jugadas, no logrando Cañellas y al poco Pagés sendos goles de puro milagro. A los 8 minutos Tudela concede penalty al Calella, a consecuencia de un

### Al Sr. A. G. F.

El hecho de jugarse el próximo domingo el Palamós-Guixols, es la causa de que a vuela pluma conteste a la carta que el Sr. A. G. F. ha tenido el honor de dirigirme, conocida por mí estando la impresión de este semanario ya casi en máquinas.

Y si contesto seguidamente es para decir públicamente que comparto su misma opinión acerca de como debe comportarse un jugador en el terreno de juego, así como de que sólo alabanzas puede encontrar su parrafada que hace referencia a nuestro próximo encuentro, haciendo a a mi vez votos para que el partido del domingo sea modelo de corrección, de nobleza y buena lid. Y que gane el mejor, entendiéndolo por mejor aquel que de los dos sepa al par que ejecutar buenas jugadas urdirías con la máxima brillantez y rectitud de juego. Aunque, si este es el

conato entre Latcher y Leandro y cuando ya la pelota hacía rato que había sido despejada al medio del campo. El Calella consigue así su primer tanto, y Boj, consigue el 2º a los 15 m. Se impone más y más el dominio del Palamós, bordando verdaderas jugadas y dando una verdadera lección de como se juega al fútbol. Fruto de este dominio es el primer gol conseguido por Cañellas a los 22 m. en una jugada de mérito y valentía. A los 35 minutos, Cañellas corrido de extremo, lanza un soberbio pase que aprovecha Camps, para marcar de cabeza el gol de la igualada. 3 m. más tarde, Pagés de un chut cruzado, marca el 3º, terminando la 1ª parte con pleno dominio del Palamós.

Comienza la segunda con iguales características, y Boj, el nuevo interior palamosense, de frekik marca el 4º. Ha sido un chutazo imponente, imparable.

Palamós, miel sobre hojuelas.

Al propio tiempo he de agradecer a mi distinguido Sr. A. G. F. su benevolencia demostrada hacia mi pobre persona al calificar mi crónica anterior solo de infantil, celebrando empero que fuese la risa lo que floreciera en sus labios, pues sinceramente puede bien creer que hubiera lamentado hacerle surgir cualquier otro rictus que no hubiera sido el del regocijo y contento.

Una pequeñita desviación de interpretación a mi reseña encuentro en su carta, y perdóneme, que no es mi intención erigirme en sabiondo de nadie ni mucho menos, ya que ¡es tan poco mi saber! Pero si que he de manifestar que cuando decía que el problema del Palamós era saber por cuantos goles de más ganaríamos al Guixols, en modo alguno quería que este nuestro problema fuera la preocupación de los socios del C. de F. Guixols, ahora líder, de lo que les felicito,

también. ¿Que no quiere el embrutecimiento del deporte? Yo tampoco. Mire si es así, que públicamente, ostentoriamente, en nuestro campo y perdiendo, he reprochado una y cuantas veces Latcher ha entrado al contrario con más vi-

(Termina en la página siguiente)

### El Torneo en marcha

#### Resultados del domingo

4 Vich—Aniposta 2  
3 Figueras—Moncada 3  
0 Recreativo—Vilafranca 2  
4 Guixols—Arenys Mar 1  
5 Calella—Palamós 4  
2 Júpiter—Pueblo Seco 2  
2 La Cava—Reus 1  
4 Mollet—Horta 0

#### CLASIFICACIÓN

	J.	G.	E.	P.	F.	C.	P.
GUIXOLS	11	7	2	2	26	20	16
Moncada	11	7	1	3	29	16	15
Mollet	11	6	3	2	29	18	15
Calella	11	6	2	3	29	22	14
Amposta	11	5	2	4	28	25	12
ArenysMar	11	5	2	4	25	24	12
Vilafranca	11	5	2	4	14	18	12
Horta	11	5	1	5	18	21	11
Pblo. Seco	11	4	3	4	29	31	11
La Cava	11	5	0	6	27	23	10
Recreativo	11	4	2	5	19	19	10
Figueras	11	3	4	4	19	25	10
Vich	11	4	1	6	17	17	9
PALAMÓS	11	3	1	7	24	31	7
Júpiter	11	3	1	7	18	27	7
Reus	11	2	1	8	16	30	5

#### Próxima Jornada

Amposta—Mollet  
Moncada—Vich  
Vilafranca—Figueras  
Arenys M.—Recreativo  
Palamós—Guixols  
Pueblo S.—Calella  
Reus—Júpiter  
Horta—La Cava

#### Los goleadores guixolenses

MARIO, 10  
CABO, 8  
AYLAGAS, 3  
SEGURA, 2  
MUÑOZ, 2  
VILAGRAN, 1

#### Concurso futbolístico de ANCORA

Si en la anterior semana decíamos que se había batido el «record» de boletos recibidos, cuya cantidad ascendía a 112, dicha cantidad ha sido superada por 15 boletos más, siendo por tanto los recibidos 127.

De los acertantes de 4-1 fueron 21, que son los que siguen: Juan Albó, Domingo Maimí, Fco. Esteva, Juanita Bravo, Andrés Fránquesa, Carmen Riera, Fermín Buxó, Quintín, Cabrejas, Martín, Massó, Antonio Gruatmoner, José Pugnau, José Vilà, Luis Artigas, María Neus, Casellas, Dolores Frigola, Santiago Aragonés, Victor Berga, Carlos Prujá, Juan Marañá, Santiago Irla y Juan Cargol.

Una vez efectuado el correspondiente sorteo resultó vencedor absoluto JOSE PUGNAU, Bohero. 6



Para el gran partido del domingo entre el leader, y nuestros vecinos de Palamós, no podía por menos que haber un magnífico obsequio que patrocina el representante de LACRIMA BACCUS Señor RAIMUNDO VANCELLS. Además ANCORA percatándose de la enorme trascendencia que para nuestra ciudad representa el partido del domingo, ofrece, además, una suscripción anual gratuita de ANCORA.

Sírvase remitir todos los boletos en la Administración de ANCORA, Rutilla, 19.

### Concurso Futbolístico de ANCORA

Jornada correspondiente al 25 Noviembre de 1951

Patrocinado por LACRIMA BACCUS y ANCORA

Palamós - Guixols

PREMIO: 2 Botellas LACRIMA BACCUS.

1 suscripción anual de ANCORA

(Firma)

Nombre.....  
Calle.....  
Población.....

# PENSANDO UN RECUERDO

He tenido varias veces la pluma en la mano, para ponerme en contacto con este pueblo inolvidable, donde pasé casi dos años en una plena luna de miel de goce estético: mi espíritu, de tierra adentro, coyuntado con el mar en una vasta multiplicación de horas deleitables. Y ha sido hoy, tráfuga de un sueño, mitad poeta, mitad filósofo, cuando construyo mi vuelo existencial en el espacio y adquiero la certeza comunicativa con mi segundo mundo del espíritu.

«El hombre es siempre más de lo que sabe de sí mismo» dice Jaspers, y yo quisiera saber, si lo que soy en ese poquito más, que aún me ignoro, no se debe al deleite de mis días guixolenses, con esa doble paridad de anchura y compensación que el mar puso sobre mi grávido recuerdo de meseta.

Todo hombre lleva en su mente una posibilidad y en su corazón un recuerdo. Yo paseé mi posibilidad por las quebradas veredas de la Costa Brava de Guixols y aireé mis recuerdos en la diáfana transparencia de soliloquios marinos. Lo que salió de ello no lo sé, pero presiento que fué esa prolongación existencial que aún hoy se escapa a la aprehensión de mi conciencia.

Quisiera hacer un pequeño recuento, una ligera vivisección de las nítidas impresiones tenidas en aquellos dos años, y que fueron generadoras de afanes e inquietudes.

Venía de Lérida con un ligero intervalo por Olot, atiborrado mi cerebro de materia filosófica recogida al azar en la biblioteca cervariense: Bergson, Keyserling, Russell, Hessen, Dilthey, etc. etc. unos ligeros conocimientos del idealismo hegeliano, y unas leves nociones de la estética goethiana. La provincia de Gerona hizo «tábula rasa» de premisas y sistemas y me impuso la estética real de su belleza con una casi brutal sensualidad. No

había en mí, fondo para tanto y busqué en el contraste la asimilación, y he aquí, que de Olot salté a San Feliu, y en San Feliu busqué la superación por la contemplación. Me contemplé a mí mismo, en ese apéndice desconocido que cada hora se mezclaba con la fluida integración del espíritu en las costas, me fijé en ellas, y a ellas las fijé en mí, en un complemento de ser que se objetiva para permanecer en una realidad que se ansía no perder.

«De la reflexión sobre la vida, nace la experiencia de la vida», dice Dilthey. Y cuántas tardes las rocas peladas y rígidas de San Elmo, los curvos silencios de las calas, amagados en un escondite familiar, y las bonanzas mudas y tranquilas de la superficie líquida, me hicieron reflexionar y reflexionar sobre la vida, por que en torno a nosotros todo parecía estar exento de ella. Y en esta comunicación ultravital que se establecía entre mi ser y aquellos silencios, que estaban más allá de la sustancia, había una comunión de predicables y predicamentos que sobrevivía a todo lógico razonar, y por sobre todas las cosas emergía el poder del azar, que fija poderosamente en mí un significado y sentido a la vida.

¡Qué importa que Goudnod pusiera música al «Fausto», que Rimsky escribiera Scherezade, o que Falla hiciera vibrar entre las paredes de la gruta el embrujo de su Danza del Fuego! Aquí, en los silencios vibrátiles entre pestañas de anochecer y con un poco de imaginación, se vive toda la poesía de los siglos, esencializando cada minuto filosófico de la vida. Esa poesía que «señala el afán y la fuerza para comprender la vida por sí misma».

Yo en San Feliu, sentí, más que en ninguna otra parte, ese fluido poético, vívido, que se eleva de las cosas en horas de soledad íntima y de haber sabido plasmar mi ideal poético, habría caído en

un panteísmo tocado de mar y costa. Cuando se ha sentido tanta belleza en tan gran espacio de silencio, y el paisaje es absorbido en la soledad por el espíritu, se hace ingrátida la vida, se aligera la sequedad del pensar y se provocan renacimientos esperanzadores.

Vivir en sí mismo, es renacer para los demás. La caducidad de las cosas humanas, no encierra nunca tanta belleza, como cuando llegamos a encontrar algo verdaderamente perenne en el mundo invisible de nuestro afanoso cavilar; esa «caducidad de todo lo que poseemos, amamos, odiamos y tenemos, que fija poderosamente a cada uno de nosotros, el significado y sentido de la vida».

PRISCILO DEL PALACIO

## EDICTO

Don Roberto Pallí Rovira Alcalde-Presidente del Ayuntamiento de esta ciudad.

HAGO SABER: Que por orden del Il. Sr. Ingeniero-Jefe del Distrito minero de esta región inserta en el B. O. de esta Provincia num. 136 correspondiente al pasado martes día 13 del corriente, se prohíbe terminantemente la venta de fuegos de artificio, (aunque sea en determinados épocas del año) a cuantos no estén provistos de la autorización que previenen los arts. 122 y 124 del del Reglamento de Armas y Explosivos. Publíquese para general conocimiento.

Dado en San Feliu de Guixols a 15 de Noviembre de 1951

Al Sr. A. G. F. (Conclusión)

rilidad de lo debido. Estas entradas «a lo que sea», estas mismas entradas, que si Vd. es entendido en futbol habrá visto algunas veces y repudiado, si cual dice es amante del futbol noble, en Terrades, es lo más indecoroso que haber pueda.

Ahora bien, como aficionado al futbol, me gusta ver juego de calidad, como el

# 7 DIAS

## De idolo a pelele

El que suscribe entiende muy poco en boxeo. Ha asistido algunas veces en su vida a este espectáculo, y ni le ha gustado ni le ha dejado de gustar. Simplemente, ha admirado en él más la técnica de la esgrima que la fuerza de los golpes. Hace poco un gran campeón mundial de todas las categorías, el negro Joe Louis, comenzó a ser zumbado de lo lindo en sus últimos combates. Entonces anunció que se retiraría. Llevaba 15 años de campeón del mundo y tenía lo que se ha dado en llamar una brillante carrera pugilística. Cuando todos creíamos que, en efecto, iba a colgar los guantes, declara públicamente que volverá a boxear, pero sólo contra un negro, Ezzard Charles. Este le propinó una soberana paliza, capaz de acabar con las pretensiones del más superdotado de los púgiles.

Era evidente que los años comenzaban a hacer su efecto en el «bombardero de Detroit» (asi le llamaban). Pero en lugar de estarse quietecito en casa, gozando de su inmensa popularidad y de su consoladora fortuna, vuelve al ring, hace pocos días, a enfrentarse a un blanco atlético, un tal Rocky Marciano (excelente nombre para un gangster de película). Y el triste espectáculo del gigantesco negro batiéndose en retirada, golpeado sin piedad, hurtando el cuerpo como podía a un adversario lanzado en tromba contra él con mayor decisión y agilidad, se repitió. El público en su mayor parte, chillaba enfebrecido — para eso creyeron haber pagado la entrada — mientras uno de sus ídolos completaba su ruinoso caída. Repuesto de sus numerosas heridas Joe Louis dice que aun no piensa abandonar el cuadrilátero, y que antes de volver a disputar campeonatos hará una gira de exhibiciones por todo el continente americano.

En consecuencia: que no tiene bastante con las palizas recibidas. Yo comprendo que un campeón en plena carrera ascendente vaya a más. Pero un hombre forrado de millones, con negocios en marcha y que, además, ha tenido ocasión de sentir halagada su vanidad a lo largo de quince años de actuación ininterrumpida, pretendiendo todavía que el manantial de sus fuerzas le sostenga en el pedestal de barro que un día escalara, es algo inconcebible.

Y, sin embargo, harto frecuente. Lo vemos en toreros, cantantes, cómicos, payasos. Por aquellos instantes que duran los aplausos, por un minuto de ovación, venderían su alma al diablo. En este caso, al diablo de su propia ceguera. Inútil será que el toro se les venza inesperadamente por el lado donde ellos estén y les dé un achucón, inútil que aquella nota se les escape enronquecida como un golpe de serrucho, e inútil que en mitad de una escena hayan de detenerse para toser con más desahogo. Ellos siguen sonrientes, brillantes los ojos ante el ardor ficticio de unos públicos a quienes inspiran lástima, cuando no sádica complacencia.

Y es que el corazón, que siempre es joven, comete torpezas como todo joven. Les engaña de un modo lamentable. Y entonces el idolo queda convertido en un pelele. Y la visión de su personalidad derrotada oscurecerá para siempre en recuerdo de aquella misma personalidad en los tiempos de sus triunfos. Y todo, por no saber encontrar el justo medio, achaque eterno del hombre.—J. V. A.

# cartelera

## TEMAS CINEASTAS

La crítica que el Sr. Vallverdú, hace en un artículo publicado en el semanario ANCORA, de la película «Un rayo de Luz», en extremo elogiosa, no solo en el aspecto técnico que nada tengo que objetar, sino también en el moral y racial, que ya a mi entender es otro cantar, me fuerza a dar a la publicidad estas líneas, a fin de sentar mi disconformidad en la forma que, en dicho film, hay planteado el problema racial.

El Sr. Vallverdú al referirse a esta película, enumera otras que el cine nos ha dado, brindando el mismo tema, entre ellas «Pink»

Esta última a mi juicio, sí que es una maravilla aleccionadora de la brutal pugna de razas, porque enfrenta, tanto del lado blanco, como del negro a seres humanos y normales.

No pasa lo mismo en «Un rayo de luz». Las figuras principales, de esta película no están en igualdad de razón y de sentimiento. Del lado negro, están todas las cualidades. Del lado blanco muy al revés; repugna incluso en pensar en el tipo anormal que nos presenta la aludida película y que desgraciadamente el

cine americano, abusa en extremo una y otra vez.

Dadas estas condiciones de desigualdad en los puntos bases del problema racial en un «Un rayo de luz», la crítica no puede en modo alguno, fascinada por un alarde de técnica y ejecución, elogiar este film, en su aspecto técnico y moral.

Si se tratara de un tema de menos trascendencia y de menor sentido humano, entonces podría perdonarse ese afán truculento en que hoy día, cae gran parte de la producción cinematográfica, y no tendríamos que encontrar en la figura del protagonista blanco, la exageración de una anormalidad que raya en la repugnancia, en contraste con la humildad y bondad de la figura del negro.

Por lo tanto no sólo, no salté satisfecho del film aludido, sino que ese mismo odio que un personaje de la película profesaba por el otro, se transformaba en mi, al salir de la sala, en una indignación hacia ese film, que plantea un problema de vergonzosa historia, en una forma tan poco sensata y equilibrada.

Pedro Roca.

que nos exhibió Panadés. Pero como socio del Palamós, aspiro a que gane mi equipo. Y sacrificio lo primero a lo segundo, si, no lo niego, si los medios empleados no pueden causar el más mínimo mal al jugador contrario, como hubiera sido el agarrón que yo preconizaba y del que no ha usado jamás nuestro conjunto. Yo me pregunto ¿encontraríamos algún aficionado al futbol, y Vd., señor A. G. F. entre ellos, que prefiriera que su equipo hiciera grandes exhibiciones y fuera perdiendo, a que fuera ganando pero sin grandes ostentaciones de buen juego? Por favor, no conteste precipitadamente, porque entonces nos reiríamos todos.

Quizá piense que yo he desenfocado el asunto, saliéndome por la tangente. Volvamos pues al agarrón. Solicitaba yo aquel recurso por lo mucho que representaban los 2 puntos en litigio para el Palamós, puntos que si en aquel partido peligraban por la gran actuación de un gran jugador, en otros partidos nos habían sido quitados por actuaciones muy contrarias a la quijotesca que nosotros

quizás observábamos. Era como medida extrema, y ello aun por darse la circunstancia de que Tost tenía un día pésimo ya que de actuar como en él es costumbre, puede tener la absoluta certeza de que Panadés no hubiera jugado con la libertad que jugó. Y toda vez que la integridad física de Panadés habría quedado tal cual era, muy al contrario de lo que sucede, una tarde si, y otra también, por estos campos del mundo.

Me habría gustado de que viera como quedaron las piernas de nuestro Cañellas el pasado domingo o tal vez ya se fijó Vd. en la pierna izquierda de Calvo, del Arenys, a la altura de la rodilla y en su parte postero-lateral izquierda, caído a tres metros dentro del área del Guixols.

Reconozco la razón que le asiste y acepto la lección que intenta darme. Yo solamente puedo brindarle mi amistad, que podríamos sellar con un «carejillo» el el próximo domingo.

Atto. s. s.

Stoop

Encargue anticipadamente a su librero  
**ANCORA**